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в понедельник у Главы Людей, которые дожили до 
90 лет принято называть долго-
жителями. Порой это удиви-
тельные люди, несмотря на 
такие  уважаемые  годы они 
активны, подвижны. Надо ви-
деть, каким умом светятся их 
глаза, как живо интересуются 
тем, что вокруг них. По сло-
жившейся доброй традиции в 
день больших и почётных юби-
леев принимали поздравления 
от Администрации Смоленской 
области, Администрации 
МО «Тёмкинский рай-
он», районного Совета 
ветеранов, Администра-
ции сельских поселе-
ний участница Великой 
Отечественной войны 
Потрашкова Варвара Ев-
сеевна (верхнее фото) и 
ветеран труда Соленова 
Анастасия Федосеевна 
(нижнее фото). 

За спиной у Варвары 
Евсеевны трудная, но 
счастливая жизнь. Шест-
надцатилетней девочкой 
записалась она вольно-
наёмной в 32 прачечный 
отряд 33 армии. Сейчас 
трудно представить, как 
эти молоденькие дев-
чушки работали на из-
носе физических сил. 
Приходилось при любой 
погоде в жару или холод 
под бомбёжками и ар-

тобстрелами полоскать бельё в 
ближайших реках.

 С Первым Белорусским 
фронтом прошла через всю 
войну, и встретила Победу в 40 
км от Берлина.  Имеет 12 бла-
годарностей от командования. 
Награждена орденом «Отече-
ственной войны II степени», 
медалями «За боевые заслуги» 
и «За победу над Германией» 
Демобилизовалась Варвара 
Евсеевна  в августе 1945 года. 
Возвращение на родину было 
омрачено известием о том, что 
отец пропал без вести, а брат 
тяжело ранен и находится на 
излечении в госпитале. Мать и 
её младший братишка ютились 
в неотапливаемом сарае. При-
ближались холода и, чтобы не 

замёрзнуть, наша героиня сама 
сложила печь. Ни какой работы 
не боялась Варвара Евсеевна: 

была поле-
водом и бух-
галтером в 
совхозе Ва-
сильевский.  
Вместе с 
мужем вос-
питали трёх 
дочерей и 
ш е с т е р ы х 
внучек. Не-
сколько лет 
назад ушёл 
из жизни 
муж Михаил 
Павлович. И 
снова все за-
боты по хо-
зяйству лег-
ли на плечи 
Варвары Ев-
сеевны.

Никакое 
лихолетье, 
н и к а к и е 
т рудно сти 
не могли 
ожесточить 
душу ве-

терана. Она по- п р е ж н е м у 
чутко отзывается на чужую 
беду. До слёз была растрогана 
Верюсская Лариса Николаевна, 
когда случилась беда в её семье, 
пожар, Варвара Евсеевна, про-
читав обращение в газете, ока-
зала материальную помощь. 

Немало трудностей выпало 
на долю и Анастасии Федосе-
евны Соленовой, жительницы 
деревни Бурково. Родилась она 
в деревне Истра, неподалёку от 
нынешнего места проживания.  
Только нет её теперь на карте, 
как тысячи других деревень, 
она не смогла возродиться по-
сле войны. Девчонкой подрост-
ком угнали фашисты Настю в 
рабство. До самого победного 
мая 45 года работала на мест-

ного помещика, самую тя-
жёлую физическую работу 
приходилось выполнять. Но 

как бы не было трудно, ни-
когда не теряла веры в побе-
ду. И этот день настал. Среди 
воинов-освободителей она 
встретила свою первую лю-
бовь - будущего отца един-
ственной дочери.  Пригляну-
лась молоденькая девчушка 
курскому пареньку Алексан-
дру Носову. После демобили-
зации приехал Александр на 
Смоленщину, чтобы увезти 
Анастасию на свою родину в 
Курскую область. Но не мог-
ла она оставить своих родите-
лей, которые уже были в пре-
клонном возрасте. А кругом 
разруха. Население жило в 
землянках и блиндажах. Надо 
было и строить жильё, и вос-
станавливать народное хозяй-
ство. Вот и приходилось быть 
и строителем, и пахарем, и 
дояркой, и свинаркой. С лю-
бой работой могла справиться 
Анастасия Федосеевна. Здесь 
она встретила своего будуще-
го мужа Соленова Василия 
Алексеевича, который помог 
воспитать дочь и долгие годы 
был верным спутником по 
жизни. Сейчас у Анастасии 
Федосеевны  двое внуков, 
есть и правнучка.

От всего сердца поздрав-
ляем с 90-летием наших ге-
роинь! Такой юбилей очень 
важное и значимое событие, 
ведь далеко не каждому суж-
дено встретить столь почёт-
ный возраст. Желаем, чтобы 
здоровье не подводило, жиз-
нелюбие и оптимизм никогда 
не иссякали, а близкие люди 
радовали своей заботой и 
вниманием. Пусть каждый 
день дарит радость и положи-
тельные эмоции, ведь это и 
есть залог долгожительства.

Г.васильева 

2  декабря наша газета за-
явила о начале акции за уве-
ковечивание памяти народной 
артистки СССР, кавалера ор-
дена Ленина и многих других 
наград Марины Алексеевны 
Ладыниной. 

Мы обратились с письмом 
к Председателю Смоленской 
областной Думы ( самое актив-
ное участие принимает в дан-
ном вопросе депутат област-
ной Думы А.С.Василевич), и 
уже в конце года состоялось 
заседание рабочей группы в 
районе. Сделаны запросы в 
областной архив, областное 
управление по культуре и 
Смоленскую  областную би-
блиотеку им.А.Т.Твардовского 
с целью сбора  документов, 
подтверждающих факт ее рож-
дения и первые годы работы в 

нашем районе. Мы поддержи-
ваем связь с ее родственниками 
и обратились к ним с просьбой  
передать информацию из книги 
о генеалогическом древе Лады-
ниных. Редакция обращается 
ко всем, кто знает обо всем, что 
связано с великой актрисой, кто 
помнит ее приезды на малую 
родину, последний из которых 
был летом 1985 года, когда ди-
ректор совхоза «Тёмкинский» 
М.А.Васильева выделяла Ма-
рине Ладыниной машину. Ак-
трисе тогда было 77 лет. Ждем 
ваши воспоминания. 

Вопрос, поднятый нашей га-
зетой, был обсужден и на  про-
шедшем 11 января совещании с 
журналистами в честь  нашего 
профессионального праздника.

Алексей Островский от-
метил важность и значимость 
поднятой проблематики, пору-
чив начальнику Департамента 
по внутренней политике Кон-
стантину Никонову прорабо-
тать данный вопрос совместно 
с руководством муниципаль-
ного образования, региональ-
ными парламентариями в срок 
до 1 мая, особо  подчеркнув, 
что мемориальная доска долж-
на быть установлена за счет  
внебюджетных источников: 
«Место размещения, конечно, 
нужно определить во взаимо-
действии с местными властями 
и  родственниками актрисы».

С.кузьмина

возвращаясь к поднятой теме

Тёмкинский 
район – родина 

Марины Ладыниной

Два юбилея - 
две судьбы

В первый понедельник но-
вого года на совещании у Главы 
МО " Тёмкинский район" С.А. 
Гуляева руководители органи-
заций подвели итоги работы 
вверенных им служб в празд-
ничные дни.

Так начальник пункта поли-
ции Терёхин Н.М. доложил, что 
на протяжении всех празднич-
ных дней в районе была спо-
койная, стабильная обстановка. 
В пункт полиции поступило 
17 сообщений, среди которых 
не было зарегистрировано ни 
одного серьёзного или тяжкого 
правонарушения. Сотрудники 
полиции и народные дружин-
ники поддерживали порядок 
на всех новогодних мероприя-
тиях.

Все праздничные дни несли 
вахту и медицинские работни-
ки нашего района. Три дня в по-
ликлинике вели амбулаторный 
приём специалисты. В осталь-
ные дни было организовано де-
журство. Среди обратившихся 
пациентов были выявлены слу-
чаи переохлаждения и обморо-

О чём говорили 
на планёрке

жения.
 Из отчёта начальника отде-

ла по культуре, спорту и моло-
дёжной политике Ерёмича И.В. 
следует, все запланированные 
мероприятия прошли на долж-
ном уровне. Во всех учреждени-
ях культуры прошли новогодние 
вечера отдыха и детские ново-
годние утренники. В дни отдыха 
жители и гости нашего района 
могли не только посетить спор-
тивные мероприятия, но и при-
нять в них участие.

К сожалению в праздничные 
дни не обошлось и без печаль-
ных событий. В канун Нового 
года в деревне Абрамово в огне 
погибла семья из трёх человек. 
А 6 января деревня Замыцкое 
лишилась жилого дома. 9 янва-
ря в пожарную часть поступило 
сообщение о возгорании дома в 
деревне Дубенск Батюшковско-
го сельского поселения. Причи-
ны всех пожаров неосторожное 
обращение с огнём и неисправ-
ленная электропроводка. 

Г.васильева
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официальнов преддверии Дня россий-

ской печати, который отме-
чается 13 января, в админи-
страции области состоялось 
торжественное мероприятие, 
участие в котором приняли 
представители средств массо-
вой информации и полигра-
фической отрасли региона. 

Средства массовой инфор-
мации сегодня – не просто ис-
точники новостей. За свою 

трехсотлетнюю историю они 
прошли путь от единичных пе-
чатных изданий до масштабной 
медиа-системы, объединяющей 
различные способы передачи 
информации, став дискуссион-
ными площадками, посредни-
ком в диалоге между властью и 
обществом, союзниками в реше-
нии существующих проблем.

В этом году на Смоленщине 
свой профессиональный празд-
ник отметят коллективы 139 
средств массовой информации, 
20 полиграфических предприя-
тий и 11 издательств.

Поздравляя присутствующих 
с профессиональным праздни-
ком, Алексей Островский особо 
подчеркнул: «Администрация 
региона, безусловно, дорожит 
партнерскими отношениями со 
всеми вами, с теми представи-
телями медиа-сообщества, кто 
честно и добросовестно фор-
мирует информационное про-
странство, работает в инте-
ресах жителей региона. Главное 
– не хвалить, а писать правду. 
Я неоднократно говорил, вы-
ступая перед вами, на других 
площадках, что, если власть 

Алексей Островский поздравил сотрудников 
средств массовой информации Смоленщины 

с профессиональным праздником
делает что-то неправильно, – 
пишите об этом, подсказывайте 
власти».

Ключевое место среди ре-

гиональных СМИ занимают 
районные газеты: 26 изданий 
регулярно транслируют самую 
актуальную для жителей муни-
ципалитетов информацию. «Мы 
как власть стараемся активно 
поддерживать развитие ин-
формационных ресурсов там, 
где без государственной под-
держки прессе труднее всего. 
Это, в первую очередь, касается 
муниципальной прессы в муници-
пальных образованиях. Админи-
страция региона неоднократно 
получала от вас обратную связь, 
подтверждающую, что мы пош-
ли по правильному пути, приняв 
решение перенести зону юриди-
ческой ответственности с му-
ниципального уровня на уровень 
субъекта. Тем самым, спасли ряд 
муниципальных изданий, а где-
то значительно улучшили ситуа-
цию», - отметил Губернатор.

Глава региона подчеркнул, что 
одним из наиболее действенных 
инструментов в части формиро-
вания диалога со смолянами мо-
гут стать дискуссии на страницах 
региональной прессы: «Вы помо-
гаете Администрации области в 
полной мере реализовывать по-

литику открытости власти и 
расширять возможности диа-
лога со смолянами, поскольку 
средства массовой информации 

сегодня - 
не просто 
источники 
новостей, 
они пре-
вратились 
в дискус-
с и о н н ы е 
площадки, 
в первую 
о ч е р е д ь , 
на уровне 
субъекта 
и муници-
п а л ь н ы х 
образова-
ний». 

Д а л е е 

по традиции состоялась церемо-
ния награждения лучших пред-
ставителей средств массовой 
информации региона и поли-
графической отрасли. Алексей 
Островский вручил Почетные 
грамоты Администрации и Бла-
годарственные письма Губер-
натора коллективам редакций, 
журналистам и сотрудникам по-
лиграфических предприятий.

Также были подведены итоги 
ежегодного областного конкурса 
на лучшую журналистскую ра-
боту по освещению процессов 
экономического развития Смо-
ленской области. Его лауреатами 
стали:

- Ирина Куропаткина, ответ-
ственный секретарь редакции 
газеты «Сафоновская правда» - 1 
место;

- Александр Пияев, специ-
альный корреспондент Филиала  
ВГТРК «Смоленск» - 2 место;

- Геннадий Иванов, журна-
лист редакции газеты «Сельская 
правда» - 3 место

В ходе неформального обще-
ния смоленские журналисты не 
упустили возможность задать 
Губернатору интересующие их 
вопросы, касающиеся разных 
сфер деятельности.

Так, корреспондент 

информационно-издательского 
центра «Рабочий путь» Мария 
Демочкина подняла вопрос об 
увековечении памяти известной 
актрисы Марины Ладыниной на 
ее малой родине – в Темкинском 
районе: «Недавно я связалась с 
племянником артистки, у него 
есть мечта об открытии ме-
мориальной доски в честь име-
нитой родственницы, пусть не 
в деревне Скотинино, где роди-
лась актриса, а в райцентре. 
Мои темкинские коллеги обра-
тились к депутатам областной 
Думы  с просьбой поддержать 
эту инициативу, но поскольку я 
здесь, не могу не воспользовать-
ся возможностью обратиться к 
Вам лично за содействием».

Алексей Островский отметил 
важность и значимость поднятой 

проблематики, поручив началь-
нику Департамента по внутрен-
ней политике Константину Нико-
нову проработать данный вопрос 
совместно с руководством му-
ниципального образования, ре-
гиональными парламентариями 
в срок до 1 мая, особо  подчер-
кнув, что мемориальная доска 
должна быть установлена за счет  
внебюджетных источников: «Ме-
сто размещения, конечно, нужно 
определить во взаимодействии 
с местными властями и  род-
ственниками актрисы».

Один из вопросов касался 
запрета на проезд иностранных 
граждан через пункт пропуска 
«Красная Горка» на границе с 
Республикой Беларусь. Губерна-
тор дал следующий комментарий 
по данному поводу: «Я как глава 
региона уже несколько лет пы-
таюсь добиться того, чтобы 
данный пункт на границе был 
создан. Получил в этом вопросе 
поддержку и Комитета Госу-
дарственной Думы по междуна-
родным делам, и МИДа Россий-
ской Федерации. Но, в первую 
очередь, это должно быть меж-
правительственное решение 
двух государств. Знаю, что МИД 
в лице министра Сергея Лавро-
ва на недавней двухсторонней 

встрече в Минске вновь под-
нял этот вопрос. Понимаю как 
Губернатор, что Смоленщина, 
являясь основным «горлышком» 
для въезда граждан Евросоюза 
и других государств, теряет 
очень серьезный туристиче-
ский, инвестиционный потен-
циал, когда иностранные тури-
сты не могут въехать на нашу 
территорию. Думаю, данный 
вопрос в перспективе будет ре-
шен, тем более, что МИД Рос-
сийской Федерации занимает 
такую же позицию».

Интересовались журна-
листы и темой укрупнения 
сельских поселений. Отвечая 
на заданный вопрос, Алексей 
Островский отметил: «Мера вы-
нужденная. Это одно из требо-
ваний Министерства финансов 
к субъектам Федерации, в том 
числе, и к Смоленской области, 
– для того, чтобы мы могли 
рассчитывать или хотя бы 
претендовать на какую-либо 
помощь федерального центра. 
У нас на данный момент 328 
муниципальных образований. А 
по иным субъектам Федерации 
в Центральном федеральном 
округе, которые значительно 
больше нас, - 50, 60, 70 муни-
ципальных образований. У нас, 
как видите, в 5-7 раз больше. 
Поэтому мы приняли решение 
их укрупнять. В подобном объ-
единении есть как плюсы, так 
и минусы.

Плюсы в чем? Существен-
но сократится расходование 
бюджетных средств на со-
держание руководства адми-
нистраций этих поселений и 
депутатский корпус сельсове-
тов. Судите сами. В поселе-
нии 200 человек, а обслужива-
ет их 15 человек, получающих 
зарплату, имеющих служеб-
ные кабинеты, оплачиваемую 
электроэнергию, телефонную 
связь. Есть и минусы. До это-
го какой-нибудь бабушке из са-
мой отдаленной деревни нуж-
но было проехать 15-20 км до 
сельсовета, а теперь – несколь-
ко больше. Поэтому мы стара-
емся по каждому муниципали-
тету проводить максимально 
эффективное и рациональное 
объединение, чтобы минимизи-
ровать неудобства для населе-
ния».

При этом, по словам Губер-
натора, в процессах террито-
риального преобразования по-
селений региональная власть 
будет опираться, в первую 
очередь, на предложения му-
ниципалитетов: «Проживая 
и работая на территории 
района, местные власти луч-
ше представляют, как ту или 
иную конфигурацию поменять. 
Поэтому первично мы берем за 
основу предложение муниципа-
литета, если есть какие-либо 
сомнения, задаем вопросы и в 
диалоге приходим к оптималь-
ной схеме».

игорь алиев

В феврале смолян ожидает 
большой спортивный праздник, 
традиционно объединяющий 
поклонников одного из самых 
популярных и массовых видов 

спорта – «Лыжня России». Ре-
гиональный этап крупнейшей 
лыжной гонки страны проводит-

«Лыжня россии-2017»
ся под патронатом Губернатора 
Алексея Островского, который 

считает пропаганду здорового 
образа жизни, развитие спортив-
ного и физкультурного движения  

на Смоленщине одним из прио-
ритетных направлений в работе 
Администрации области.

Принять участие в юбилей-
ной XXXV-ой Всероссийской 
массовой лыжной гонке 11 фев-
раля смогут жители 72 субъек-
тов Федерации. Организаторы 
планируют, что на старты в этом 
году выйдут более полутора 
миллионов поклонников данно-
го вида спорта.

 «Лыжня России» проводит-
ся ежегодно с 1982 года и всег-
да является ярким, масштабным 
зимним праздником, ведь в ней 
принимают участие,  как про-
фессиональные лыжники, так и 
любители в возрасте от 12 до 70 

лет и старше. В этом году всем, 
кто выйдет на старт в российских 
регионах, предстоит продолжить 
давние и замечательные спор-
тивные традиции – в честной и 
красивой борьбе продемонстри-
ровать высокое мастерство, бой-
цовский дух и волю к победе.

В Смоленске соревнования 
пройдут на базе спортивно-
оздоровительного комплекса 
«Смена» в Красном Бору 11 фев-
раля.

Регистрация участников бу-
дет проводиться с 6 по 10 февра-
ля с 10.00 до 17.00 по адресу: ул. 
Рыленкова, д.14, здание КОС-
ДЮСШОР «Юность России».

Справки по телефонам: 

61-25-78, 61-27-08.
Программа соревнований:
10.00  – старт на дистанцию 

10 км (мужчины, женщины),
11.00  – старт на дистанцию 

5 км (юноши, девушки),
12.00  – церемония откры-

тия,
12.30 – старт спортивных 

семей, лиц с ограниченными 
возможностями здоровья,

12.45 – старт на дистанцию 
3 км (массовый забег).

Также по традиции регио-
нальный этап «Лыжни России 
2017» пройдет в городах обла-
сти - Вязьме, Рославле, Духов-
щине и Гагарине.

Предполагается, что в Смо-
ленской области на старт вый-
дут более 4 тысяч человек.

илья конев
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Усадьба
садоводам и огородникам

Залог хорошего урожая - 
это правильно выбранные и 
подготовленные семена. По-
жалуй, с этим не будет спорить 
ни один огородник ( дачник). 
Именно поэтому опытные и 

бывалые огородники заготав-
ливают семена сами, когда со-
рта проверены годами. Таких 
половина. Другая половина 
идёт в магазин и покупает но-
винки, пробуя и эксперимен-
тируя: в этом году посадил 
один, в следующем другие. И 
те и другие правы. Ведь важен 
конечный результат – высокий 
урожай и полный погреб ово-
щей осенью. Поэтому сегодня 
поговорим о том, как выбрать 
семена и не быть обманутым и 
как подготовить семена к по-
садке.

1. Первое и самое глав-
ное правило: покупайте семена 
в специализированных магази-

Выбираем семена 
для посадки

нах, то есть дачно-огородных! 
Так начинающему огороднику 
(дачнику) могут даже подска-
зать, какому сорту следует от-
дать предпочтение или чем один 
сорт отличается от другого.

2. Не покупайтесь на краси-
вые этикетки. Главное, чтобы на 
пакетике была конструктивная 
информация о сорте:

- название культуры, сорта 
или гибрида;

 - вес семян в граммах или их 
количество в штуках; 

 - срок годности семян с точ-
ностью до месяца, номер пар-
тии семян;

- название семеноводческой  
фирмы, её адрес, телефоны. 

Кроме того, обратите вни-
мание на присутствие строчки 
«соответствует ГОСТу». Отдай-
те предпочтение сортам, кото-
рые вы уже испытали и которые 
вам понравились. И вот здесь 

есть одна маленькая хитрость. 
Знакомые сорта можно приоб-
рести и в простенькой упаковке. 
Особенно это касается семян та-
ких овощей, как редис, морковь, 
свекла, укроп, лук, капуста, 
петрушка, и других, которые 
сеет каждый огородник. Но и от 
новинок не отказывайтесь, а то 
можете отстать от времени

Сейчас появились такие но-
винки, как семена в капсулах и 
на лентах. И те и другие удоб-

ны для разных си-
туаций. Например, 
капсулы используют 
обычно при посеве 
самых мелких семян. 
Возьмите, к приме-
ру, петунию. Любой 
огородник (дачник) 
знает, что сеять эти 
семена раньше было 
сущим наказанием. 
Теперь, когда каждое 
микроскопическое 
семя производите-
ли одели в цветную 
«одежду» и поме-
стили в пластиковый 
контейнер, сеять се-
мена стало приятно. 
Вот только стоить 
они стали дороже. Но 
тут уж ничего не по-
делаешь: за удобство 
нужно платить. Если 

говорить о семенах на ленте, то 
это тоже  определённое удоб-
ство при посеве, особенно мел-
ких семян, например моркови. 
Хотя сейчас продают на ленте 
и редис, и петрушку, и другие 
семена пряных культур. Так что 
выбирайте, что вам по душе. 
Особое внимание следует уде-
лить семенам, которые прошли 
обработку фунгицидами и ин-
сектицидами. Их тоже одевают 
в цветные гелиевые «одёжки» 
или украшают  сами семена в 
яркие цвета. Обработка пред-
назначена  для защиты семян и 
проростков от различных болез-
ней. Кроме того, окраска семян 
облегчает посев.

Долгое время к семенам ги-
бридных овощных культур (их 
помечают значком F1) относи-
лись настороженно, теперь к 
ним привыкли. Гибриды, как 
правило, обладают повышен-
ной урожайностью, большей 
устойчивостью к болезням. 
Происходит это за счёт эффек-
та гетерозиса (усиления всех 
свойств, которые проявляются 
лишь у растений при скрещи-
вании сортов и только в первом 
поколении, на последующие 
поколения не действует). Скре-

Нужны ли гибриды?
щиванием занимаются на селек-
ционных станциях. Вот почему 
те огородники (дачники), кто 
всё-таки рискнул собрать и вы-
садить семена гибридов, стал-
киваются с разочарованием.  
Здесь совет только один – поку-
пайте готовые семена гибридов. 
Но учтите, что гибриды более 
требовательны к уходу и суще-
ственная прибавка урожая воз-
можна только при хорошем ухо-
де и питании. 

Если почва на вашем огороде 
малоплодородная и есть труд-

ности с поливом, то следует ис-
пользовать обычные семена, они 
более неприхотливы.

Но перед тем, как покупать 
семена для нового сезона, про-
верьте свои старые запасы (они 
есть у любого огородника (дач-
ника). Возможно, некоторые се-
мена ещё вполне пригодны для 
посева.

Во-первых, на пакетиках 
пишут срок годности семян, но 
даже это не главное. Во-вторых, 
нужно просто проверить ваши 
семена на всхожесть. 

Проверяем семена на 
всхожесть

Возьмите из каждого пакетика по 8-10 мелких семян ( для крупносеменных до-
статочно 4-5 шт.). Положите на салфетку в блюдце или ванночку, обильно смо-
чите водой, прикройте, к примеру, банкой и поставьте в тёплое место. Ежеднев-
но проверяйте и при необходимости увлажняйте. Если прорастёт 60-70% семян, 
ваши запасы вполне пригодны для посева. Постарайтесь их использовать, потому 
что до следующего года они точно не доживут.

Зима - суровое время для 
большинства комнатных рас-
тений. Для таких тропических 
неженок, как узамбарские фи-

алки, наши долгие снежные 
месяцы - настоящее испыта-
ние. Хотя в умелых руках этот 
чудесный цветок может и не 
заметить смены времён года. 

Тропические 
неженки

Многие растения в народе жи-
вут "под чужой  фамилией". 
Так, например пеларгонии у 
нас зовут геранями, чубушни-
ки - жасминами, а нашу сегод-
няшнюю героиню чаще  всего 
называют просто фиалкой. 
Настоящее имя этой красави-
цы - сенполия. Оно было дано 
в честь её первооткрывателей 
Вальтера и Ульриха Фон Сен-
Поля. Второе её название - 
узамбарская фиалка. Цветы 
фиалок - настоящее произве-
дение искусства. Такого раз-
нообразия оттенков и форм не 
встретишь у других комнат-
ных цветов - именно поэтому 
фиалки являются самым по-
пулярным объектом цветоч-
ного коллекционирования.

Уход зимой

Конечно, чтобы вырастить 
такую красоту, придётся по-
стараться. Сенполии не из тех 
комнатных цветов, о которых 
можно на время забыть.  Это 
настоящие тропические нежен-
ки, ценительницы комфорта и 
постоянства. Особое внимание 
этим растениям требуется зи-
мой. На родине узамбарских 
фиалок не бывает холодов, рез-
ких перепадов температуры, 
долгих тёмных месяцев, когда 
ночь длиннее дня, а днём поч-
ти не светит солнце. Всё это 
нужно  учитывать при выра-
щивании сенполий на подокон-
нике. Сенполии чувствительны 
к палящему ранневесеннему и 
летнему солнцу, но зимой даже 
на южных окнах им не требует-
ся притенение. Интенсивность 
освещения в это время слиш-
ком слабая, чтобы оставить на 
листьях ожоги. Зимой фиалки 
поливают особенно аккуратно - 
для них одинаково опасны как 
завив, так и пересушка  земляно-
го  кома. Для полива используют 
тёплую отстоянную воду - от 
холодной воды на листьях могут 
появиться коричневые пятна. 
Поливать лучше с поддона. Не 
впитавшуюся жидкость  нужно 
сливать. Очень важно зимой со-
блюдать температурный режим 

и не допускать переохлажде-
ния земляного кома. Опти-
мальная температура для вы-
ращивания фиалок находится 
в диапазоне от 20 до 25 граду-
сов. При понижении столбика 
температура до +16 градусов  
эти растения могут заболеть и 
даже погибнуть. Лучше всего, 
конечно, проверять темпера-
туру на подоконнике, а в осо-
бо морозные дни в принципе 
переставлять растения в более 
безопасное место. На холоде 
листья фиалок бледнеют, их 
края загибаются внутрь, а че-
решки вытягиваются, растения 
перестают цвести - и это наи-
более благополучный исход. 
Горячий сухой воздух, идущий 
от батарей центрального ото-
пления - ещё один суровый 
зимний враг фиалок. Он вы-
зывает подсыхание кончиков 
листьев. Повышать влажность 
воздуха вокруг таких цветов 
нужно с умом. После опры-
скивания листья фиалок мо-
гут слишком долго оставаться 
влажными, что создаёт благо-
приятные условия для разви-
тия бактериальных инфекций. 
Лучше использовать поддоны 
с влажным керамзитом. 

Страничку подготовила 
н. ручкина
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Поздравляем с днем рождения 
Почетного гражданина 

Темкинского района
СоЛовьевУ

валентину Леоновну
    

 Пусть будет жизнь всегда такой:
Чтоб годы шли, а Вы их не считали,

Вовек не старились душой
И никогда бы горько не вздыхали!

Совет ветеранов Медведевского
 сельского поселения

Поздравляем с юбилеем
СУриковУ

Галину николаевну      

  Желаем здоровья на долгие годы,
      Чтоб Вас стороной обходили невзгоды,

      Чтоб счастье и радость не знали разлуки,
      Чтоб душу согрели Вам дети и  внуки!

Совет ветеранов Долматовского
 сельского поселения

Поздравляем с юбилеем
чернякова

Михаила Федоровича       

Сегодня, в этот славный юбилей,
Пусть тень годов не отразится болью,

Желаем светлых в жизни дней,
Большого счастья, крепкого здоровья!

Совет ветеранов Медведевского
 сельского поселения

Шумно и многолюдно было на 
КУМОВОЙ в новогоднюю ночь!!!

Любители активного отдыха 
решили продолжить новогодние 
торжества и после боя курантов 
с семьями, друзьями отправились 
на Кумовую яму!!!

Катание с горки, лепка сне-
говиков, хоккей, фейерверк, 
НОВОГОДНЯЯ ДИСКОТЕ-
КА и ОБЩЕНИЕ-ОБЩЕНИЕ-
ОБЩЕНИЕ!!!!!!!!

Поздравляем всех с Новым го-
дом!!!

Здоровья, успехов, быть вос-
требованными и инициативны-
ми!!!

ЗАЙМИТЕСЬ СПОРТОМ!!!
В выходные здесь, на прекрас-

ном катке - хоккей! Проторена 
лыжня, есть беседка для чаепи-
тия.

Мы ждЕМ Вас каждый 
Выходной на куМоВой.

выходной на кумовой

Еще одна горка
В начале улицы 

Комсомольская, на за-
брошенном пруду, ор-
ганизовано еще одно 
место проведения ак-
тивного зимнего досу-
га для детей. Усилиями 
активистов, жителей 
близлежащих домов 
Мосолкова Олега Яков-
левича  и Ермаченкова 
Александра Петровича, 
здесь появились горка и 
каток, а еще - резная ла-
вочка и три улыбчивых 
снеговика. Откликнул-
ся на просьбу и выделил 
материал для этого Си-
ланов Валерий Ивано-
вич. 

Детвора по достоин-
ству оценила сделанную с душой эту зону веселого отдыха и уже во всю веселится здесь 
со своими друзьями.

Осталось только поблагодарить вышеназванных неравнодушных жителей нашего по-
селка, которые сделали наш мир еще лучше. И это в силах каждого из нас. 

В один из декабрьских ве-
черов прошлого года в Тем-
кинском культурно-досуговом 
центре состоялся районный фе-
стиваль «Старые песни о глав-

 Закрыли Год кино
ном», по-
священный 
з а к р ы т и ю 
Года россий-
ского кино в 
Темкинском 
районе. В 
нем приня-
ли участие 
творческие 
коллективы 
из сельских 
Домов куль-
туры. На 
суд зрителей 
они привез-
ли песни из 
л ю б и м ы х 
к и н о ф и л ь -
мов, которые 
прозвучали 
со сцены в 
их исполне-
нии: «Стою 
на полуста-

ночке», «Ваше благородие», 
«Эхо любви», «Где-то на белом 
свете», «Звенит январская вью-
га», «Пора в путь дорогу», «Вес-
на на Заречной улице», «Вальс 

расставаний», «Оттепель», «А я 
иду, шагаю по Москве» и другие. 
Также зрители увидели танце-
вальные номера.

Ведущая праздника Наталья 
Ершова перед каждой песней 
проводила экскурс  в то время, 
когда эти фильмы были особен-
но популярны, знакомила с исто-
рией их создания.

На мероприятии было от-
мечено еще одно приятное со-
бытие. Со сцены прозвучало по-
здравление с юбилеем методиста 
Темкинского СДК Акимовой Ра-
исы Викторовны, всегда актив-
ной участницы концертов и дру-
гих мероприятий, которая и свой 
юбилей встретила на сцене. 

Всех участников программы 
поприветствовал начальник от-
дела по культуре, спорту и мо-
лодежной политике МО «Тем-
кинский район» Еремич Илья 
Васильевич. Каждому коллекти-
ву и исполнителю были  вручены 
дипломы участника и сувениры. 

Л.воронина
на фото: 

р.в. акимова

Поздравляем с  юбилеем
сапачову

валентину Федоровну
Пусть, душа не знает огорченья,

И здоровья хватит на дела,
Пусть, прекрасным будет настроенье,

Счастья! И душевного тепла!

Совет ветеранов вязищенского
 сельского поселения

вторник 17.01.
День - пасмурно                                     -4 
ночь - пасмурно, небольшой снег      -5

Среда 18.01.
День - пасмурно                                     -7
ночь - пасмурно                                     -6

четверг 19.01.
День - пасмурно                                   -10
ночь - пасмурно                                    -9                             

Погода в с. темкино

С сайта www.gismeteo.ru

Глава МО «Темкинский район», коллектив Администрации 
МО «Темкинский район» и районный Совет ветеранов выра-
жают искренние соболезнования родным и близким по поводу 
смерти Почетного гражданина Темкинского района, участни-
ка ВОВ кудряшова Михаила Семеновича.

Администрация, Совет депутатов и жители Батюшковско-
го сельского поселения скорбят по поводу смерти Почетного 
гражданина Темкинского района, участника ВОВ кудряшова 
Михаила Семеновича и выражают искренние соболезнова-
ния родным и близким.


